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PALABRAS DE S.E. LA PRESIDENTA DE LA REPÚBLICA, 

MICHELLE BACHELET, 
AL INICIO DE CONSEJO DE GABINETE 

 
 

Santiago, 1º de Octubre de 2015  
 

 
Vamos a partir, porque Adriana tiene que partir rápidamente al Congreso 
en un rato más, así que vamos a partir este Gabinete. 
 
La verdad que lo hemos convocado porque, como todos ustedes saben, en 
el día de ayer ingresó al Parlamento el proyecto de ley de Presupuesto 
2016 y nos pareció importante definir las líneas fundamentales, como 
también mirar cómo cada sector da a conocer de manera entusiasta, 
digamos, los componentes de este Presupuesto, pero en palabras 
ciudadanas, digamos. 
 
Cuando uno trabaja los Presupuestos y no ha sido ministro antes, se 
encuentra con que eso se transforma en un número de subtítulos, etc., etc., 
pero luego, cuando uno lo va a defender al Parlamento, tiene que 
defenderlo en términos de lo programático, y hacen la correlación de  qué 
se va a financiar con toda esa  cantidad de subtítulos.  
 
Entonces, es importante que podamos definir efectivamente cómo vamos a 
implementarlo y cómo vamos a comunicarlo. 
 
Yo creo que este Presupuesto, y lo decía yo anoche, tiene un mensaje muy 
claro, y es que a pesar de la desaceleración, Chile está progresando y va a 
continuar avanzando en protección y derechos sociales que le importan a 
la familia.  Por eso que hemos dicho que éste es un Presupuesto pensado 
en las necesidades de nuestros compatriotas. 
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Pero también es un presupuesto responsable ¿no?, porque se propone 
objetivos que puedan ser enfrentados con las capacidades reales 
económicas del país y no hipoteca su reactivación económica. 
 
Ahora, el Presupuesto de este año es un hecho muy significativo, porque, 
por un lado, es un instrumento rector del gasto fiscal, pero también es un 
instrumento de gestión y además un instrumento que refleja lo que ha sido 
lo que hemos definido como hoja de ruta del Gobierno ¿no? 

 
Por lo tanto, es muy importante que seamos capaces de lograr plenamente 
los objetivos que nos hemos propuesto en distintos planos. 
 
 

* * * * * 
 
 
Santiago, 1º de Octubre de 2015. 
Mls.  


